
我的工作是帮磊哥安排
时间 、 行程 。 磊哥就像一位
阳光导师一样 ， 是一个很好
的上司 ， 很关心组员 。 早上
碰到都会主动先和我们打招
呼： “早啊， 段冬越！” 性格

特别可爱 。 磊哥像 “百度 ”
一样 ， 是一个简单可依赖的
人 ， 在他面前没有大事 。 我
知道磊哥是陕西一个小县城
仅有的几个保送生之一 。 他
一直很感恩 ， 感念自己读书
机会的来之不易 ， 感念中国
社会给他提供的良好的教育

机会 。 现在我们部门的离职
率是非常非常低的 ， 都有赖
于磊哥的领导和为人 ， 团队
的氛围很好 。 虽然我不是做
技术的 ， 不像他们战斗在充
满硝烟的战场 。 虽然我的战
场没有硝烟 ， 但我和他们共
同经历， 也是很骄傲的。
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让我们携起手来， 帮助艾
滋病患者走进阳光。

首都医科大学附属
北京地坛医院党委书记
北京红丝带之家会长
陈航：
“同伴教育者” 工作
让很多患者获得了重生

自红丝带之家成立，王克荣

和她的团队开始尝试艾滋病
病毒感染者 “同伴教育者”的
工作， 让那些身体状况良好、
生活心态积极的患者为新患
者进行疏导和支持，没承想效
果非常好，很多患者都在与病
友的交流中，获得了重生。 艾
滋病是人类的重大挑战。 防治
艾滋病 ， 最重要的是要有爱
心、智慧和毅力。 患者得了这
个病，不仅身体和心灵备受折
磨 ，还可能受到歧视 ，他们是
最需要帮助和关爱的群体。 经
过不懈努力，我国疫情控制在
低流行水平，这凝聚着广大医
护工作者和社会各方面的辛
勤努力和奉献。

志愿者 路爱荣：
消除社会歧视
给防“艾”更多“爱”

我响应王克荣的呼唤成
为了志愿者 。 王克荣就像一
位大姐一样 ， 她用行动告诉
我 ： 艾滋病患者是一群特殊
的人群 ， 我需要用特别的爱
给这群特殊的人 。 一次 ， 我

在网上看到一部关于艾滋病
人的专题片 ， 触动很大 。 我
意识到 ， 从某种程度而言 ，
导致艾滋病患者死亡的不是
现代医学的无能 ， 而是意识
的落后 。 我想用自己的所学
来帮助更多的艾滋病病毒感
染者和患者 ， 于是便开始来
到红丝带之家 ， 主动接触这
一群体。

国内外最新研究都显示，
只要及时治疗 ， 艾滋病就能
得到有效控制 。 所以说 ， 防
“艾 ” 需要的是更多人的关
爱 。 除此之外 ， 希望能有更
多具有专业医学背景的人士
加入到志愿者的行列 ， 为艾
滋病感染者送去更多帮助与
温暖。

志愿者 王爱霞：
帮助 “艾滋妈妈”
重拾生活信心

如果非感染者能熟知预
防方法并坚持执行 ， 感染者
能在不被歧视的环境下接受

良好治疗 ， 那艾滋病就不可
怕了， 或许这才是实现 “零”
艾滋的基础 。 我在王克荣的
感召下加入北京红丝带之家，
成为志愿者。

我从事艾滋病志愿服务
工作已 5年多了 。 去年上半
年 ， 我认识了一位感染者 。
这位感染者即将成为一名母

亲 ， 但在怀孕37周时 ， 却被
查出体内有艾滋病病毒 ， 这
让她的人生瞬间跌入谷底 ，
绝望的她向我寻求帮助 。 我
想到了王克荣的话 ， 应该帮
助她 。 如今 ， 初为人母的她
重拾生活信心 ， 她还主动加
入到志愿者的行列 ， 帮助其
他感染者走出阴霾。

当代榜样声音

贾磊：

百度在线网络技术（北京）有限公司
首席架构师、语音技术部首席研究员

中国技术可以改变中国社
会， 让我们相信中国技术的
力量。百度人力资源部

高级总监 李震宇：
他能研究艰深的算法
又经常身先士卒

我认识的贾磊技术功底

宽广深厚 ， 尤其在语音信号
处理领域造诣更深 ， 在机器
学习 、 深度学习等相关领域
也取得了很多成果 ， 且有很
强的系统开发能力 。 贾磊对
技术和产品有着高昂的热情，
很有使命感和责任心 ， 他既
能研究艰深的算法 ， 又经常
身先士卒 ， 冲在一线分析解
决产品问题 ， 是年轻人的榜
样 。 像他一样的技术人才背
负着把科学研究的成果应用
于产品 ， 进而服务社会的使
命。 伴随着中国技术的成长，
中国的社会主义现代化强国
梦必将实现。

百度资深研发工程师
万广鲁：
他的勤奋劲儿震撼了我

在百度我可能更资深一
些 ， 但是刚见到磊哥时 ， 他
的工作状态还是让我非常震
惊的 。 虽然百度是弹性工作

制， 但是无论我什么时候来，
磊哥都已经在工作了 。 当时
磊哥在业界已经是小有名气
的人物了 ， 但依然勤奋 。 在
百度我们的文化是 ： 简单可
依赖 ， 所以我们的方案都是
公开 、 公正的讨论 ， 这种纯
技术的讨论， 刚开始会争论，
但慢慢发现 ， 磊哥的方案都
是可行的 ， 甚至有的方案可
以说是高瞻远瞩的 ， 磊哥不
愧为国内语音技术届首屈一
指的人物， 所以我很佩服他。
技术上也许我国起步比较晚，
但通过我们这一代人的努力，
希望能够真正为百姓提供更
便捷的服务。

百度语音技术部助理 段冬越：
磊哥是我们的阳光导师

王克荣：

首都医科大学附属北京地坛医院
红丝带之家护士长

□本报记者 白莹 周世杰 文/摄

□本报记者 高铭 彭程 文/摄


